

Bordeaux, le 18 novembre 2025

Le CHU de Bordeaux et l'université de Bordeaux renforcent leur partenariat

L'université de Bordeaux et le CHU de Bordeaux ont signé, le lundi 17 novembre, à 19 heures, une nouvelle convention de partenariat pour la période 2025-2029, marquant une nouvelle étape dans une collaboration historique entre les deux institutions. Cet accord stratégique consolide leur engagement commun en faveur de la formation, de la recherche et de l'innovation en santé, au service de l'excellence du site bordelais.



De gauche à droite : Jean-Christophe Fricain, doyen UFR des sciences odontologiques, Dean Lewis, Président de l'université de Bordeaux, Vincent-Nicolas Delpech, directeur général du CHU de Bordeaux, Pierre Merville, doyen UFR des sciences médicales, Nicolas Sévenet, doyen UFR des sciences pharmaceutiques.

Une ambition partagée

Par cette convention, le CHU de Bordeaux et l'université de Bordeaux réaffirment leur volonté de faire du territoire bordelais un pôle de référence nationale et internationale dans le domaine de la santé. Ce positionnement d'excellence s'appuie sur une dynamique de recherche et d'innovation incarnée, entre autres, par deux Instituts Hospitalo-Universitaires (IHU) : [IHU Liryc](#), dédié aux maladies du rythme cardiaque, et [IHU VBHI](#), consacré à la santé vasculaire cérébrale. Ces deux structures emblématiques illustrent la synergie étroite entre recherche académique, soins hospitaliers et innovation technologique. Sans oublier les RHU (recherches hospitalo-universitaires) : trois dont le CHU est coordonnateur ([Digital URO 3 D](#), [Talent](#) et [Envisage](#)) et deux dont le CHU est partenaire ([SHIVA](#), coordonné par l'université de Bordeaux et [SPRINT](#), coordonné par l'université Paris Cité).

Un partenariat structuré

Cette collaboration s'inscrit dans une approche globale et repose sur différents piliers :

- Gouvernance : un comité stratégique et un comité de la recherche en matière biomédicale et de santé publique (CRBSP) garantissent le pilotage et la cohérence des orientations communes ;

- Formation : renforcement de la formation initiale et continue, universitarisation des formations paramédicales et développement de la formation par simulation, outil clé pour l'apprentissage et la qualité des soins ;
- Recherche, transfert et innovation : soutien accru à la recherche biomédicale et clinique, à la valorisation des résultats et à la propriété intellectuelle, pour favoriser l'émergence de projets innovants ;
- Ressources humaines : gestion coordonnée des personnels hospitalo-universitaires, médicaux et universitaires, avec une attention particulière à l'attractivité et à la cohérence des parcours professionnels ;
- Immobilier et équipements : définition d'une stratégie commune pour la mutualisation des locaux, infrastructures et biens mobiliers, au service de la performance et de la durabilité.

En conjuguant leurs expertises et leurs ressources, l'université et le CHU réaffirment leur ambition : faire de Bordeaux un territoire d'excellence en matière de soins, de recherche et de formation, au bénéfice des patients, des professionnels de santé, des étudiants et de la société.

Contacts presse :

Sophie Serhani

sophie.serhani@u-bordeaux.fr

M 06 77 74 38 87

Caroline Peret-Chatelain

caroline.peret@chu-bordeaux.fr

06 27 43 46 75